

## EXPOSE

### **THEME : LES ENFANTS DE LA RUE**

#### GROUPE 5

#### NOM DU PROFESSEUR

**YOBOUE KIMBERLY**

**M. GNAMIEN**

**FADIGA MALIKAT**

**TRAORE KOURA**

**ADAMOU OUMOU**

**ALI SALEH**

**KONE FATOUMATA**

#### SOMMAIRE

# **INTRODUCTION**

## **I- LES CAUSES DU PHENOMENE DES ENFANTS DE LA RUE**

**1- Au niveau familial**

**2- Au niveau économique**

**3- Au niveau politique**

## **II- LES CONSEQUENCES DU PHENOMENE DES ENFANTS DE LA RUE**

**1- Au niveau individuel**

**2- Au niveau social**

## **III- LES SOLUTIONS AU PHENOMENE DES ENFANTS DE LA RUE**

# **CONCLUSION**

# **INTRODUCTION**

Dans la société actuelle, on estime à environ 120 millions, le nombre d'enfants qui vivent dans les rues du monde dont 30 millions en Afrique, 30 millions également en Asie et 60 millions en Amérique du Sud qui sont souvent victimes d'abus de toutes sortes. Les enfants de la rue sont des mineurs qui ont pour milieu de vie et de survie les rues. En rupture avec leur milieu familial, ces enfants ne veulent pas ou ne peuvent pas rentrer chez eux.

## **I- LES CAUSES DU PHENOMENE DES ENFANTS DE LA RUE**

Le phénomène des enfants de la rue a de multiples facettes. Les facteurs familiaux, économiques ou encore politiques jouent un rôle important sur leur situation.

### **1- Au niveau familial**

Il est très souvent remarqué que l'instabilité du foyer (maltraitance ou parents alcooliques) pousse les enfants à quitter la maison.

### **2- Au niveau économique**

La pauvreté et les charges à n'en point finir poussent les parents à envoyer leurs progénitures dans les rues soit pour mendier soit pour voler afin de ramener de quoi s'alimenter et subvenir aux charges de la maisonnée.

### **3- Au niveau politique**

La guerre est l'une des causes de ce phénomène car pendant la guerre, des familles sont obligées de fuir pour survivre et si par malheur les parents meurent dans la fuite, les enfants restent dans la rue livrés à eux-mêmes.

## **II- LES CONSEQUENCES DU PHENOMENE DES ENFANTS DE LA RUE**

Mais dans la majeure partie des cas, les enfants paresseux qui détestent le milieu scolaire se jettent eux-mêmes à la rue, pour ne plus avoir à aller à l'école et se libérer de toute autorité parentale. Cette situation a de multiples conséquences individuelles et sociales.

### **1- Au niveau individuel**

L'enfant qui grandit dans la rue devient analphabète et cela lui crée un complexe d'infériorité devant toute personne instruite. De plus, les attitudes souvent négatives adoptées à leur égard les poussent à conclure qu'ils ne sont pas aimés donc deviennent agressifs.

### **2- Au niveau social**

Le phénomène des enfants de la rue entraîne la délinquance et celle-ci est vécue sous toutes ces formes : escroqueries, grossièretés, vagabondages, prostitutions et j'en passe. L'image du pays ou du continent est ternie.

### **III- LES SOLUTIONS AU PHENOMENE DES ENFANTS DE LA RUE**

Les solutions pour éradiquer ce phénomène ne sont pas nombreuses. La plus efficace inclut la participation de l'enfant. En effet, chaque enfant entretient une histoire personnelle avec la rue qui ne peut être généralisée.

Ainsi, la prise en charge des enfants de la rue, pour être efficace doit porter sur les divers « profils d'enfants ». Il importe dès lors d'analyser le rapport qu'entretient l'enfant avec la rue.

Puis, la création de foyers pour l'accueil des enfants de la rue est aussi une solution pour mettre fin à ce phénomène.

### **CONCLUSION**

Le phénomène « d'enfants de la rue » est une réalité choquante dû à plusieurs causes et engendre plusieurs conséquences sur les enfants et au niveau social. Afin de mieux comprendre les enfants de la rue, il est primordial de les faire participer.